
  会  議  名 平成２９年度第３回港区３Ｒ推進行動会議 

  開 催 日 時     E 平成 29 年 10 月 30 日（月）10 時から 12 時まで 

  A開 催 場 所     E 港区立エコプラザ３階会議室Ａ 

  A委   員     E 

（出席者）鬼沢座長、猿子委員、櫻林委員、木原委員、関根委員、山

田委員、大駒委員、九川委員、谷委員、梅田委員（代理）、金田委員、

和田委員（代理）、加茂委員  
（欠席者）福吉委員、島村委員 

  A事 務 局     E 福田係長、藤野、古川、内藤 
  A傍 聴 者     E なし 

  A会 議 次 第     E 

清掃事務所あいさつ 
 
1. 報告事項 
(1) リユース♡♡ブリッジ開催報告 
(2) 芝浦運河まつりリユース食器貸し出し事業について 
(3) みなと区民まつりブース出展報告 
(4) みんなと３Ｒパネル展示会開催報告 
(5) 「みんなと３Ｒ」ホームページ閲覧状況とＳＮＳ更新回数 

 
2. 意見交換及びその他 
(6) 事業者セミナーについて 
(7) 食べきり強化月間について 

  A配 付 資 料     E 

［事前配付］なし 
［席上配付］ 
資料1 リユース♡♡ブリッジ開催報告 
資料2 芝浦運河まつりリユース食器貸出事業実施報告 
資料3 みなと区民まつりブース出展報告 
資料4 みなと区民まつりリユース食器ＰＲプロジェクト実施報告 
資料5 みんなと３Ｒパネル展示会開催報告 
資料6 「みんなと３Ｒ」ホームページ閲覧状況とＳＮＳ更新回数 
資料7 事業者セミナー企画案 
資料8 食べきり強化月間について 
 

主な発言・報告内容 
●清掃事務所挨拶 
いつも３Ｒ推進と清掃事業にご協力いただき感謝する。 
本日はみなと区民まつりを中心とした事業の報告と、今後の事業についてご意見いただ

きたい。区民まつりの当日運営にご協力いただいた木原委員、櫻林委員、猿子委員、改め

てお礼申し上げる。区民まつりには２日間で３Ｒブースは延べ 2300 弱と昨年を上回る参加
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者数であった。 
パネル展では、風呂敷活用術講座を実施し、福吉委員に講師になっていただいご協力い

ただいた。本日はご欠席ではあるが、お礼申し上げる。 
 

１ 報告事項 
（１）リユース♡♡ブリッジ開催報告 
●委託事業者（ダイナックス都市環境研究所）からの説明（資料１を参照） 
●主な発言 
・ 昨年と大きく異なるのは場所を変えたといことで、参加される方もかわったのか。 

→継続して参加している方が多いようだ。次回は新たにおもちゃの交換も追加する。（事

務局） 
・ 持ち込まれた点をどれくらい残ったのかわかるのか。 

→当日持込みされた以上に持ち帰りがある。残ったものは次回に持ち越して陳列する。

（事務局） 
・ 次回以降の検討事項はあるのか。 

→本が集まらなかったので、（当日参加できない方向けに）エコプラザと協力して寄付

の受付をするよう工夫する。（事務局） 
 

（２）芝浦運河まつりリユース食器貸出事業について 
●事務局からの説明（資料２を参照） 
●主な発言 
・ 割りばしはどういうリサイクルがされているのか。 

→王子製紙によってリサイクルされている。（事務局） 
・ リユース食器の貸出枚数について、ほぼ使われたということか。 

→本当に使った数は 1/3 程度。未使用のまま返却されているのも多かった。（事務局） 
・ 未使用で使用されても洗浄するのか。 

→未使用でも洗浄している。次回から注文時に加減いただくよう調整しようと思う。（事

務局） 
・ 前年度と比べて増加しているのか。 

→そう変わっていないと思われる。（事務局） 
・ 使っていただく事業者を増やすことや使っていただくことを増やすよう、次年度の課題

である。 
 
（３）みなと区民まつりブース出展報告 
●事務局からの説明（資料３・４を参照） 
●主な発言（ブース出展について） 
・ 宣言パネルのシールが足りなくなって、途中で補充した。大きな紙に○を記入していた

だくなど対応できればよかったのではないか。 
・ シールの感想だが、集計された方は大変だったのではないか。来年はマスを作るなど、
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集計時の工夫をしてはどうか。 
→以降検討させていただく。(事務局) 

・ ブースが狭いのではないか。余裕があった方が良い。ブースの拡大、動線を検討しては。 
・ やっている内容は良いのだが、これだけのスペースではもったいない。 

→ブースの拡大については実行委員と相談して検討する。（事務局） 
→昔は１つのブースだったのが、提案して２つのブースを連結したという経緯がある。

とりあえず前よりは広くなったと感じている。盛り込みすぎたのではないか。何かに特

化したテーマにして、大きな文字で展示しては。 
・ 宣言パネルの１と４が似ているのでは。今後家庭での紙ごみリサイクルについて宣言に

入れてはどうか。 
→宣言については改めて検討する。（事務局） 

・ 展示の方法について、下に貼ると見えないので目線のところに展示した方が良い。レジ

袋は色つきが良い。何か目につくようなカラーを取り入れるべきである。 
・ せっかくなので３Ｒキャラクターのグッズを制作（シールやノートなど）し、景品にし

てはどうか。 
・ 食べきり協力店について、私自身意識して利用したことがないので、これまでどのよう

な取組みをされてきたか、今後どのような周知の方法をするのか。 
・ 現在食べきり協力店は何店舗あるのか。 

→６５店舗ある。商店街にご協力いただいて呼びかけている。今後の周知については検

討中。区内の大手飲食店や個別の飲食店にて協力店となってもらい周知拡大したい。 
店舗の宣伝として、お祭りなどでポケットティッシュの配布や、協力店にはステッカー

を配布している。（事務局） 
・ 食べきり協力店について、消費者団体ではパネル展にて情報を展示している。ステッカ

ーが小さいのかわかりづらく、もう少しＰＲの方法を工夫していただきたい。 
→ごみ分別アプリのマップにも食べきり協力店がわかるようになっている。（事務局） 

・ 商店街連合会の会合（月１回開催）にて、３Ｒの宣伝と食べきり協力店の説明に行って

はどうか。 
→前回ご説明させていただいた。（事務局） 
→繰り返しご説明にお伺いできればと思う。 
→何度でもお見えになっていただきたい。 

・ 食べきり協力店について、港区立の小学校の授業で紹介することはあるのか。教材など

出来れば、出前講座をやっていただきたい。 
→今のところ教材はないが、リーフレットを作成する予定である。（事務局） 
→リーフレットをお配りする際に、先生にポイントを伝えるなど伝え方の工夫をした

い。 
 
●主な発言（リユース食器ＰＲプロジェクトについて） 
・ リユース食器の貸出実績は昨年より増えているのか。また、ボランティア学生の感想は。 

→実績は変わらない。学生からは、充実した日だったという感想が多くあった。（事務
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局） 
・ 学生との反省会はないのか。感想を直に聞けないのでは。 

→当日終わりに一人一人から感想をいただいている。（事務局） 
→当日中に附箋に書いてもらうなどして、コメントを集める方法もある。 

 
（４）みんなと３Ｒパネル展示会開催報告 
●事務局からの説明（資料５を参照） 
●主な発言 
・ 募集は行ったのか。毎年同じ場所で開催するのか。 

→インターネット上で区内の業者・団体を探し、個別に声を掛けた。区内で活動してい

る団体も含める。場所は昨年度と同じ。いままでは区の本庁舎だったが、修繕等により

狭くなり困難なため来年も引き続きこちらで開催する予定。（事務局） 
・ 風呂敷活用講座は好評だったと思う。開催日時が水曜日の１４時～となると、学生や在

勤者は参加が難しい。夕方などに開催してはどうか。そうするとスポーツセンターなど

に行かれた方など、一般の方が参加されるのでは。開催日時を工夫していただきたい。 
→スポーツセンターへ行かれる方にもお声掛けはしたが、ほぼ立ち寄っていかないのが

現実。（事務局） 
・ パネル展示会ではパネルだけなのか。ＶＲなどがあった方が良いかと。地味な感じがす

る。出展企業を見ているとそういうコンテンツを持っている団体があると思う。 
・ 消費者団体としてパネル展示に出店し、食べきり協力店の紹介をしているが、人の通り

が少ない。食べきり協力店を知っているかのアンケートを取りたかったので、パネル前

で何日か立っていた。誰もいないと素通りされるが、誰かいると立ち止まって見てくれ

る。 
・ ３Ｒキャラクターの塗り絵コンテストや３Ｒキャラクターの絵を描いてもらって、小学

校の絵画コンテストのようなパネル展示にしてはどうか。 
・ パネル展のパネルをとって、「なんでも展示会」という名称にしては。塗り絵が流行っ

ているので、気軽にダウンロードできると良いのでは。 
 
（５）「みんなと３Ｒ」ホームページ閲覧状況と SNS 更新回数 
●委託事業者（ダイナックス都市環境研究所）からの説明（資料６を参照） 
●主な発言 なし 
 
２ 検討事項 
（６）事業者セミナーについて 
●事務局からの説明（資料７を参照） 
●主な発言 
・ 11 月１日までにセミナーの概要をいただければ、商工会議所のメルマガで配信する。 
・ 講師は決まっているのか。 

→飼料化をしているアルフォ、セカンドハーベストジャパン、防災備蓄専門家に声をか
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けている。（事務局） 
・ 募集人数は。 

→第１部・第２部で各 50 名を想定している。（事務局） 
 
（７）食べきり強化月間について 
●事務局からの説明（資料８を参照） 
●主な発言 
・ 食べきりの工夫をしているか・具体的にどんなことをしているかということを区民まつ

り等のイベントでのアンケート項目に盛り込んでいいただきたい。 
・ 強化月間について、全国的なものなのか。 

→全国おいしい食べきり運動ネットワーク協議会が忘年会シーズンに共同キャンペー

ンを実施している。強化月間については区で決めた期間である。（事務局） 
・ 30・10 運動の説明書はないのか。説明するのは大変なので、配布できる説明書があれ

ば良い。 
→チラシはないが、9 月 1 日の広報みなと特別号で周知をした。（事務局） 
→全国ネットの方で作成した説明資料はあるので、そちらを利用していただきたい。 

・ 30・10 運動の説明書を事業者セミナーの参加者に配布してはどうか。 
→区と検討する。 

 
３ その他 
（１）次回推進会議日程について 
日程調整の結果、【12 月 21 日（木）午前 10 時から】となった。 

 
以上 
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